

Venezuela, patrie de Simon Bolivar. Rares sont les hommes dont la vision et les réalisations leur méritent une place dans l'histoire. Plus rares encore sont ceux dont les idéaux sont à ce point exaltants qu'ils demeurent immuables. En 1819, cinq ans avant Ayacucho, Bolivar s'adressa au Congrès d'Angostura, à Caracas, et y prononça ces paroles prophétiques et enlevantes:

"...mon esprit, envolé vers l'avenir est captivé par la vision des siècles futurs et lorsque de là-haut j'observe avec admiration et étonnement les richesses, les splendeurs et la plénitude de vie qui fleurira dans cette immense contrée, je suis bouleversé".

Monsieur le président, une nation qui peut enfanter des hommes de la trempe de Simon Bolivar est bien une nation riche. A vous et à vos compatriotes j'apporte les hommages du gouvernement et du peuple canadiens.

Bien que nos langues, notre histoire et notre géographie soient différentes, bien que notre système juridique provienne d'autres sources, bien que notre régime de gouvernement s'inspire d'un modèle distinct - un modèle parlementaire - il serait profitable pour nos deux pays que nous collaborions.

Le Canada n'est pas membre de l'Organisation des États américains, même si l'historique Charte de Bogota (1948) avait été écrite afin de permettre aux membres de se joindre aux "États américains" et de se distinguer ainsi des "Républiques américaines". Mais, même si le Canada ne fait pas partie de l'O.E.A., nous participons pour une bonne part au système interaméricain. Depuis 1970, alors que mon gouvernement effectue une révision approfondie de sa politique étrangère, la participation du Canada au système interaméricain a beaucoup augmenté. En 1970, le Canada était, depuis longtemps, membre de l'*Union postale des Amériques et de l'Espagne*; cependant, il ne faisait partie que d'une organisation spécialisée de l'O.E.A., l'*Institut panaméricain de géographie et d'histoire*. Aujourd'hui, notre pays est aussi membre de l'Organisation panaméricaine de la Santé et de l'Institut interaméricain de sciences agricoles. Nous sommes en outre membres de plusieurs institutions interaméricaines, dont la principale est la Banque interaméricaine de développement. Grâce à ses relations avec ces agences et organismes, en quelques années le Canada s'est familiarisé avec les réalisations et les perspectives d'avenir de l'Amérique latine, de sorte que nos préoccupations et objectifs prioritaires sont devenus étroitement associés à ce continent.